

Correos.—SALIDAS.
 Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.
 De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

GUERRA DE ORIENTE.

Empiezo dando un resumen de los importantísimos hechos que han tenido lugar en el teatro de la guerra. El mas importante es, sin duda alguna, el aprovisionamiento de Plewna. De nada les han servido á los ruso-rumanos las grandes masas de caballería que vigilaban los caminos de Widdin y de Sofia, con el objeto de incomunicar á Osman-bajá, é impedir sobre todo, el que recibiese municiones de las que, segun noticias auténticas, tenia gran necesidad. No solo ha recibido este bravo caudillo un inmenso convoy de todo lo que le hacia falta, si que tambien dos brigadas de artillería y 15.000 hombres de tropas frescas, aunque ya fogueadas. El gobernador de Plewna hizo una salida combinada con el avance del cuerpo que venia en socorro de la plaza, y el resultado fué una derrota de los rusos, el abastecimiento de los sitiados y el restablecimiento de las comunicaciones con Sofia y por consiguiente con la capital. Esto equivale á una gran batalla ganada. Osman-bajá dispone ahora de elementos suficientes para tomar la ofensiva y cooperar al plan del generalísimo Mehemet-Alí, sin dejar por esto de conservar las excelentes posiciones de Plewna, las cuales parecen ser destinadas á ser la tumba del ejército ruso. 35.000 hombres les cuestan á los rusos-rumanos los reductos de tierra levantados al rededor de aquella microscópica ciudad y aun me quedo corto en la cuenta. Durante estos últimos días, Osman-bajá ha intentado varias veces apoderarse del reducto de Grivitza, pero inútilmente; sus ataques han sido siempre rechazados con grandes pérdidas. Los ruso-rumanos tampoco han conseguido apoderarse del reducto central, aun cuando para ello han sacrificado gran número de vidas. Anteayer doce batallones rusos emprendieron un serio ataque en el que les fué imposible obtener resultado alguno. El mismo Osman-bajá en persona, dirigió la defensa que fué brillantísima y costó al enemigo 2.000 bajas.

Veamos ahora lo que ha pasado por la parte de Biela. Sospechando el generalísimo que el enemigo habia recibido durante los últimos días refuerzos considerables, (y así era la verdad), practicó varios reconocimientos y vió, que en efecto, los rusos disponian de grandes masas de tropas en la orilla izquierda del Banica-Lom. El último reconocimiento le costó á Mehemet-Alí mas de 2.000 bajas.

Todo el mundo esperaba que el ataque de los turcos por la parte de la Cerkowna se repetiría con mayor energía, pero Mehemet no es hombre testarudo, no es como Soliman-bajá, la causa de que los rusos no estén ya al otro lado del Danubio; Mehemet es un general prudente y por esto, vista la imposibilidad de forzar con éxito las líneas rusas por aquella parte y teniendo en cuenta, sobre todo, lo difícil de sus movimientos, á causa de lo inundados que están los caminos, y los obstáculos insuperables para abastecer á su ejército, siendo muy difíciles las comunicaciones con las plazas fuertes del cuadrilátero, ha ordenado la retirada general de sus fuerzas hacia la línea del Lom-negro, que es la mas fuerte y ventajosa de todas. Esta retirada se verificó ayer con el mayor orden y concierto. De modo que Mehemet-Alí está hoy en las mismas posiciones en

que se encontraba despues de la batalla de Kaceljewo y antes de la victoria de Sinankioi. Tienen estas la ventaja de estar completamente cubiertas contra todo ataque que no venga por el frente. En ellas se puede resistir á un ejército triple. El ala derecha se apoya en Rustschuk, la izquierda en las alturas de Kiresen y en los desfiladeros fortificados de Derbend y de Esky-Djuma y la retaguardia guardada por la importante fortaleza de Rasgrad desde la cual se pueden enviar refuerzos á los puntos mas amenazados. La nueva línea de defensa de los turcos es una excelente muestra del talento y conocimientos estratégicos del generalísimo turco.

No habiendo sido posible echar al czarewitsch del Jantra cuando su ejército constaba solo de cinco divisiones y habiéndose perdido tambien un tiempo precioso por parte de los turcos, lo mejor que se podia hacer era lo que se ha hecho. Los rusos han recibido grandes refuerzos; no solo se trata de la guardia, si que tambien de toda la 26.ª division mandada por el general Dellingrhausen y que no hace muchos días estaba todavía en Polonia. Mehemet-Alí es muy prudente y debe serlo, puesto que su situacion es especialísima.

En el caso de una derrota de Osman Bajá en su movimiento ofensivo, la consecuencia seria poco grave, pues todo quedaria reducido á volverse á Plewna: pero una derrota del ejército del generalísimo tendria consecuencias desastrosas é irreparables, pues obligado á retirarse al campamento atrincherado de Chumla, dejaria á los rusos la posibilidad de poner sitio á Rustschuck, bloquear á Rasgrad y Djuma, mientras que el cuerpo de los Balkanes reforzado, podria batir á Soliman-bajá y volver á aparecer en la Rumelia.

Hasta tanto que los refuerzos rusos no llegaran á Bulgaria, estaba en el interés y en la posibilidad del generalísimo el decidir el éxito de la campaña en el Sud del Danubio por medio de una ofensiva enérgica y rápida; pero perdida aquella ocasion, lo que les conviene ahora á los turcos es sostenerse sin una batalla decisiva hasta la entrada de la estacion de las lluvias. Esta hará lo que el bravo Mehemet-Alí no ha podido hacer á pesar de sus esfuerzos; los rusos deberán abandonar por fuerza algunas de las ventajosas posiciones que tienen en Bulgaria (por ejemplo, el desfiladero de Schipka) y retirarse en parte á Rumanía.

El ataque del desfiladero de Schipka sigue y seguirá hasta que Dios sea servido. Soliman-bajá es el punto negro de la brillante campaña turca. El desfiladero de Schipka es para los turcos lo que Plewna ha sido para los rusos.

La toma de Tirnova por una parte de las fuerzas de Soliman no se ha confirmado.

En el momento de cerrar esta carta llega un telegrama de Chumla anunciando una gran victoria de Osman-bajá obtenida anteayer en Plewna, contra todas las fuerzas ruso-rumanas que le atacaron por la parte Este. Despues de nueve horas de una sangrienta lucha, los rusos fueron rechazados, batidos y puestos en desordenada fuga, perdiendo muchos cañones y 8.000 hombres entre muertos y heridos.

—Teodoro Mora.

Viena 27 de Setiembre de 1877.

(«Crónica de Cataluña.»)

«Le Nord» de Bruselas, hablando de los movi-

mientos últimamente practicados por Mehemet-Alí, y comentándolos, dice lo siguiente:

«El corresponsal del «Times» en Chumla dice que Mehemet-Alí se ha visto en la necesidad de volver á sus antiguas posiciones del Kora-Lom, á fin de asegurar su línea de aprovisionamiento, amenazada por el mal tiempo, acercándose á las carreteras que le ponen en comunicacion con sus depósitos. Esta esplicacion es plausible, pero es de presumir que el verdadero motivo de la retirada del generalísimo turco ha sido el revés que sufrió en Czarkovna y el haberse convencido de su impotencia para apoderarse de las colinas en las cuales el ejército del Czarevitch se habia atrincherado, ó de romper por lo menos las líneas de este ejército. La retirada de Mehemet prueba con cuánta razon habíamos concedido marcada importancia á su derrota de Czarkovna, en la cual algunos periódicos turcofilos se empeñaron en ver únicamente un encuentro casual é insignificante ocurrido durante un reconocimiento.

De todos modos la retirada de Mehemet-Alí de un lado y de otro las repetidas derrotas de Suliman-Bajá en Chipka tienden á probar que el plan de los turcos de forzar las líneas rusas antes de la llegada de los refuerzos, ha fracasado definitivamente y que han dejado pasar el momento propicio de obligar á los ejércitos rusos á emprender la retirada. Osman-Bajá no puede esperar recursos de la parte de Sofia y por fuerte que su posicion sea, si no puede ser socorrido por Mehemet y Suliman, á la corta ó á la larga se verá obligado á abandonar á Plewna, teniendo que sacrificar quizás una parte de su ejército si los rusos se cuentan en bastante número para cercarle por completo.

La gran dificultad con que se lucha en Plewna es la de procurarse víveres. Los refuerzos llegados han aumentado el número de las bocas que comen, y segun resulta de los periódicos ingleses las provisiones vienen de Orchanie y los convoyes se ven muy molestados por la caballería rusa que vigila alrededor de la plaza sitiada. Los turcos no tendrán en todas ocasiones á su disposicion columnas de diez mil hombres para convoyar á los carros de víveres y municiones que envien á Plewna.»

Desde Buckarest con fecha 27 se ha comunicado á la embajada de Rusia en París el siguiente telegrama:

«El 24 de setiembre atacaron los turcos la vanguardia de nuestro destacamento de Elena cerca de Corenia, siendo rechazados y sufriendo grandes pérdidas despues de una lucha de cinco horas. Nosotros hemos tenido 18 heridos y 4 muertos.

Despues de la derrota de Czerkovna, los turcos han dejado sus posiciones, abandonando el telégrafo de campaña y cajas de municiones. Se han retirado hácia Papskoi. No se tiene noticia de nuevos combates.

Está nevando en los Balkanes. Nuestras pérdidas en el último bombardeo de Chipka son de 15 muertos y heridos: nuestros morteros empiezan á producir resultados y han causado ya la voladura de un almacén de pólvora.»

Madrid 28 de setiembre.

A las tres y media de la tarde del día de hoy, aniversario de la batalla de Alcolea y en la precisa

hora en que el ejército del general Novaliches era derrotado cayendo este caudillo gravemente herido; con ostentoso aparato oficial y en medio del mas profundo silencio por parte del público espectador, ha hecho su solemne entrada en Madrid la reina doña Isabel de Borbon en compañía de su hijo el rey don Alfonso, la princesa de Asturias, las infantas doña Eulalia, dona Paz y doña Pilar, los duques de Montpensier y los infantes, hijos de estos últimos, don Antonio, doña Cristina y doña Mercedes. La familia real ha sido recibida en la estación del Norte por todos los ministros de la corona, autoridades, altos funcionarios públicos y de palacio y algunos militares de elevada graduacion, contándose entre ellos al general Novaliches.

La venida á Madrid de la reina doña Isabel, parece que ha sido en virtud de una resolucion repentinamente tomada ayer en el Escorial despues de haber celebrado dicha augusta señora una larga conferencia con el señor Cánovas del Castillo, el cual salió en la mañana de ayer para el real monasterio de San Lorenzo, regresando á esta córte el mismo dia por la noche.

Así, y tan solo así, se esplica perfectamente que hasta ayer á última hora no se hubiera comenzado el arreglo de las habitaciones para doña Isabel en el palacio real, y que los diarios ministeriales insistieran anoche en dar como cosa segura que la madre de nuestro augusto monarca saldrá desde el Escorial para París dentro pocos dias.

Algo se cuenta en los círculos políticos acerca del origen, causa, motivo, ó llámese como se quiera, de la repentina resolucion de que me estoy ocupando.

La dimision que del cargo de director general del Tesoro presentó el señor Echenique, despues de haber celebrado una conferencia con el señor Orovio, como manifesté en mi anterior, le ha sido admitida, con fecha de ayer. Para dicho puesto se ha nombrado á don José Magaz, director de contribuciones y para la plaza que este deja vacante á don Federico Happe, diputado á Córtes y decidido partidario del señor Cánovas ahora, por la misma razon que lo fué del señor Sagasta cuando los constitucionales eran poder. Además de la cesantía y nombramientos que dejo espresados, publica la «Gaceta» de hoy un real decreto reorganizando la planta de la direccion general del Tesoro público. En virtud de ese arreglo se dice que en el citado centro directivo quedan cesantes 30 empleados, los cuales unidos á diez de la tesorería central que han sufrido igual suerte, sumando 40 funcionarios públicos que han dejado de serlo á impulsos del furor reformista ya proverbial en el señor Orovio. Esta verdadera degollina, segun todos los indicios no es mas que el prólogo de las que tiene proyectadas dicho señor ministro.

Reunido otra vez hoy, en pleno, el consejo supremo de la guerra ha aprobado, por unanimidad, el redactado de su contestacion á la consabida real orden del ministerio de la guerra, en cuyo documento parece que aquel alto cuerpo confirma y mantiene en todas sus partes su acordada anterior acerca de la cuestion de que tienen ya conocimiento los lectores de «La Crónica.»—L.

(«Crónica de Cataluña.»)

Madrid 1.º de Octubre.

Los respectivos ministros tienen orden de remitir al de Hacienda antes dia 20 los presupuestos de gastos haciendo economías para nivelar los gastos con los ingresos.

Nada positivo se sabe del regreso á Sevilla de la reina Isabel.

La combinacion de gobernadores pendiente de resolucion del Consejo de ministros comprende seis provincias.

La «Epoca» declara no haber el señor Cánovas empeñado ninguna palabra con el duque de Decazes en la cuestion arancelaria.

El general Laserna salió anoche de Madrid para embarcarse el dia 10 en Cádiz con rumbo á Puerto-Rico.

La prensa de París confirma que se está haciendo una operacion por la casa Rothschild y el gobierno español para el pago del cupon exterior de enero.

El pago del cupon interior parece asegurado.

Su Majestad firmó ayer la anunciada combinacion de magistrados.

La prensa ministerial de París reconoce el triunfo de la oposicion en los distritos de la capital y de muchos departamentos.

Renuévase el bombardeo de Widin.

Mañana se firmará el decreto haciendo extensiva á Cuba y Puerto-Rico la desamortizacion de escribanías de Marina.

Ha sido denunciado el periódico centralista el «Parlamento.»

La comision encargada de proponer los medios para amortizar la deuda acuerda oír á los círculos mercantiles y á los representantes de los tenedores.

El consejo de ministros se ha ocupado de los asuntos de Cuba y de la combinacion de gobernadores, de la reforma arancelaria y del nombramiento del gobernador del Banco.

El Consejo Supremo de la Guerra se reunió hoy discutiendo la comunicacion del ministerio de la Guerra acerca de la acordada dirigir á Cuba, que considera el gobierno que se debió cursar por su conducto.

Madrid 2 de octubre.

Se han retirado algunos corresponsales de periódicos del teatro de la guerra, considerando terminada la campaña de 1877, que imposibilitará seguir lo prematuro del invierno.

Los ingenieros militares de Rusia opinan se necesita poner un sitio formal para rendir á Plewna.

El Consejo de ministros se prolongó ayer algunas horas, ocupándose principalmente de la cuestion del Supremo Consejo de la Guerra y de la reforma arancelaria, que se discutirá finalmente el juéves. Someterán al Consejo presidido por S. M. los asuntos personales discutidos ayer, particularmente los nombramientos de gobernadores y de Director del Banco.

Decididamente habrá en palacio recepcion el dia 4, en cumpleaños del rey don Francisco y tambien en los dias de la reina Isabel, cuya partida para Sevilla se fija el 15 del corriente.

A la princesa de Asturias que estaba paseando ayer por la casa de campo fuéronsele los piés de su caballo al saltar una zanja, sin consecuencias.

La Comision encargada de formar el proyecto de amortizacion de la Deuda se ocupan en redactar un interrogatorio para los círculos comerciales referente á dicho proyecto.

Continuando gravemente enfermo el señor director de Aduanas parece que le sustituirá don Adolfo Bayo en la Comision encargada de discutir en París la reforma arancelaria.

Ayer arribó á Santander el vapor-correo, procedente de Cuba, en perfecto estado de salud.

La «Gaceta» publica los decretos promoviendo á brigadier al coronel de artillería don Clemente Velarde.

PARÍS 30 DE SETIEMBRE.

En una correspondencia de París del 28 de setiembre se lee lo siguiente:

«Acaba de remitirse á Constantinopla la segunda

protesta del gobierno alemán contra las nuevas violaciones del convenio de Ginebra cometidas por la Puerta Otomana.

El príncipe de Bismarck funda sus asertos en los partes mas ó menos completos de los cónsules alemanes y acusa de falta de humanidad á la Sublime Puerta pidiéndole cuenta de las atrocidades que todos los dias cometen las tropas irregulares de bachibuzuks.

M. Gladstone, que ayer habló estensamente de la cuestion de Oriente en un banquete en Nottingham, es enteramente del mismo parecer que el príncipe de Bismarck en la cuestion de violacion del convenio de Ginebra.

Al emitir su modo de pensar, M. Gladstone no olvidó su tema favorito, de que si Inglaterra hubiese querido, no hubiera estallado la guerra, y en lenguaje muy duro censuró á lord Derby por no haber hecho todo lo posible para intimidar á la Puerta Otomana á fin de que se adoptaran las resoluciones de la Conferencia de Constantinopla.

«Si el gabinete, dijo, hubiese tenido energía para tomar una providencia eficaz, nunca Rusia hubiera declarado á Turquía esa guerra desatentada, pero justa en el fondo, que por desgracia ofrece á Europa espectáculos de atrocidades y degüellos de que no hay ejemplo alguno hasta la época histórica actual.»

El discurso de Nottingham allana á M. Gladstone el camino para promover una série de meetings contrarios á los turcos y favorables á los cristianos asesinados, los cuales contribuirán poderosamente á dejar aislada y desesperada á la Sublime Puerta frente á frente de Rusia hasta la primavera próxima.»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 30.—El señor Duverdier, ex-presidente del consejo municipal de París, se presenta candidato á la diputacion por el mismo distrito que Gambetta como contrincante de este.

Insístese en que Italia entrará á formar parte en la triple alianza imperial.

Asegúrase que Rusia ha obligado á Sérvia para que inmediatamente tome parte en la guerra. Austria no opondrá dificultades á la cooperacion de dicho principado.

Viena 30.—El general Klapka, jefe de la conspiracion húngara descubierta en Transilvania en favor de los turcos, es esperado en Constantinopla de un momento á otro.

Las operaciones en Plewna y Schipks siguen suspendidas por el temporal.

Los rumanos se han apoderado cerca de Plewna de un importante convoy que los turcos intentaban introducir en la plaza.

Bucharest 30.—No se han confirmado las noticias del periódico el «Romanul relativo al combate entre el czarewitch y Mehemet-Alí.

Ningun combate formal ha tenido lugar. Los rusos bombardean Plewna y Roustchuk.

Constantinopla 30.—Los turcos bombardean Ciurgovo.

Londres 30.—La emperatriz Eugenia y su hijo volverán mañana á Cambden-place.

Roma 30.—El papa dió esta mañana varias audiencias.

Viena 30.—Los telégramas del teatro de la guerra tienen escaso interés.

Continúa nevando en los Balkanes.

Las operaciones militares están paralizadas casi por completo á causa del mal tiempo.

Una carta de San Petersburgo, de origen autorizado, dice que segun noticia fidedigna del ministerio de la guerra, pasan ya de cien mil las bajas que ha tenido el ejército ruso en la lucha actual por efecto de las enfermedades y de las pérdidas por

acciones de guerra.

Londres 1.º.—Los periódicos publican un despacho de Constantinopla asegurando que á pesar de la negativa de algunos despachos de origen ruso, es cierto que los rusos y los rumanos atacaron á Plewna el día 28 de setiembre siendo rechazados con enormes pérdidas.

El «Times» de hoy publica un despacho de Schumla de su servicio particular, diciendo que la vanguardia rusa se ha acercado á Papkoi.

París 1.º.—Los rusos continúan el bombardeo contra la plaza de Rustchuck, pero sin ningun resultado. Las batallas turcas apagan los fuegos del enemigo.

Dáse como empeñada una accion con las fuerzas de Osman-bajá. Faltan detalles, pero se dice que los rusos llevan peor parte.

Los preliminares de las elecciones generales en Francia, indican que la lucha será en extremo porfiada.

Crónica Local.

Tenemos mucha complacencia en asegurar á nuestros paisanos que la embarcacion *Aguila* de esta inscripcion, ganó la regata en que le fué permitido tomar parte en Barcelona, verificada en la tarde del día 30 del pasado mes, cuyo premio fué de treinta duros, pues el de la copa de plata estaba destinado para las embarcaciones dotadas con tripulantes aficionados.

INTERESANTE.—Deseosos muchos amigos nuestros de aceptar el reto que dirige á la embarcacion *Aguila* desde las columnas del «Diario de Barcelona» el patron en nombre de los tripulantes de la nombrada *Aurora* embarcacion de primera marcha y construida fuera de esta Isla y á intento para regatas; y considerando conveniente para el caso dotar á dicha *Aguila* con idóneos marineros de este puerto que con tanta justicia han sabido conquistar una honrosa fama, los cuales tendrán que pasar á Barcelona ocasionándose por ello gastos de consideracion; con el objeto de sufragarlos queda desde hoy en esta redaccion abierta una suscripcion en la cual se espera con fundamento figurarán todas aquellas personas que se interesan por el buen nombre de este país, fama de nuestros marinos y reputados constructores que de antiguo vienen gozando los hijos de esta Isla.

SUSCRIPCION para atender á todos los gastos de ida y vuelta, manutencion y gratificacion de los marineros que han de pasar á Barcelona para tripular el *Aguila*.

Las fuertes lluvias caidas en la tarde de ayer, segun noticias adquiridas, ocasionaron destrozos de consideracion en algunos puntos, principalmente en el distrito de San Luis y en el predio Alcaufar, pues las torrenciales aguas inundaron cercados, arrancaron árboles frutales y plantas y cuanto encontraron á su paso, viéndose los caminos convertidos en un verdadero mar. Se calcula que el agua subió á unos tres palmos del nivel de las paredes de los espesados caminos.

El barranco que conduce á la cala de Alcaufar, cuyo barranco convertido desde hace algunos años en deliciosa huerta por su propietario nuestro malogrado paisano don Narciso Mercadal, ha quedado completamente destrozado, contándose por centenares los árboles frutales que las aguas han arrancado, sin que un solo puente haya quedado en pié, habiendo derribado la impetuosa corriente algunas fuertes tápias cuyas gruesas piedras revueltas con los árboles arrancados se abrieron paso hasta llegar al mar. Algunas personas de San Luis que habian ido á pasar el día en la cala, tuvieron que refugiarse en una cueva, desde donde presenciaron tanto desastre, sin que felizmente les sucediera otra cosa

que el consiguiente susto. Unos pobres pescadores que tambien se hallaban en dicha cala pudieron apenas salvar sus embarcaciones.

En la mañana de hoy hallándose S. I. en conversacion con dos hermanas de la caridad en la plaza de la Arravaleta, ha pasado por aquel contorno un artillero, el que preocupado sin duda en quehaceres del servicio, no se ha apercibido de que hubiese en aquel punto el Señor Obispo. Observándolo dicho Sr., lo ha llamado, y los pocos momentos que á su presencia lo ha tenido, se decia haberle hecho notar la falta cometida de no saludarle cual corresponde.

Mañana sale para Mercadal con el objeto de tomar posesion de médico titular de dicho pueblo el nuevamente elegido D. Manuel Luque Molina.

El primero del actual se abrió en Madrid el pago á las clases pasivas y al clero de las mensualidades de Agosto y Setiembre respectivamente.

El Cónsul español en Burdeos participa el fallecimiento de los súbditos de estas Baleares Isabel Fayes y Sintas, natural de Mahon; y Catalina Salom y Turroney, natural de Palma.

Hé aquí la relacion de los pasajeros que condujo el vapor-correo *Puerto Mahon* llegado ayer tarde:

DE BARCELONA.

D. Miguel Tutzó.—Juan Noguera.—Antonio Tutzó.—Eugenio Ferlotti y 16 mas.—Simon Sintas y esposa.—Gabriel Olives.—Sebastian Vinent é hija.—Antonio Pons.—José Maria Orozco.—Francisco Escrivá.—Margarita Seguí.—Josefa Juliá.—María Sintes.—José Victory.—Rafael Mercadal.—Fernando Parques.—Pedro Orfila.—Ramon Rigodon.—Antonio Rita.—Juan Flores.—Francisco Morillo.—Francisco Orfila.—Juan Vives.—Sebastian Sirc.—Manuel Luque.—Andrés Aray.—José García.—Matías Huguet.—Miguel Oliver.—Juan Seguí.—Martin Amstaed.—Martin Pons.—Juan Riudonell.—Vicente Carreras.—Rafael Sitges.—Magdalena Amstaed.—José Riudonell.—Vicente Victory.—Miguel Sevilla.—José Cervera.—Marcos Blanque.—Magin Carretero.—Francisco Miret.—Nicolás Roselló.—Total 62 pasajeros.

DE ALCUDIA.

Mr. Couwisier Clement.—D. Rafael Bernad.—Bartolomé Meliá.—Total 3 pasajeros.

A las ocho de mañana saldrá de este puerto el vapor de esta matrícula *Mahonés* con varios efectos y 44 pasajeros, cuyo buque es el último viaje que durante la presente temporada verifica al puerto de Argel.

El vapor-correo Alfonso XII que salió de la Habana el 15 de setiembre ha llegado sin novedad á Santander el 1.º del corriente, despues de una feliz navegacion de 15 dias y 7 horas.

De una carta de la Habana tomamos las siguientes noticias sobre el felicísimo viaje del espesado buque, salido de Barcelona el 16 de Agosto llevando 1530 individuos de tropa con el correspondiente número de gefes y oficiales:

«Fondeamos en este puerto á los 18 dias 8 horas de nuestra salida de Barcelona, sin haber tenido que parar un solo momento la máquina durante la travesia y sin que ocurriera en ella el mas leve disgusto á pesar de tan numeroso pasaje.

La marcha del «Alfonso XII» fué notable, pues resultó á razon de 11 millas 1/10 por hora sin poder aprovechar aparejo por constantes calmas y á

pesar de navegar en climas cálidos que dificultan la combustion y el vacio.»

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 3 de octubre de 1877.

Muy señor mio: La prensa de San Petersburgo se ocupa estos dias de las operaciones de la guerra de una manera algun tanto equívoca, que deja entrever, sin embargo, la terminacion de la actual campaña, prometiéndose para la próxima resultados favorables á la causa del imperio.

La reunion de un consejo de guerra en Gornystadina para discutir si las tropas han de pasar el invierno en los Estados rumanos ó en la Bulgaria, confirma el fin de la campaña actual, durante la cual es fácil tengan lugar todavía algunos hechos de armas importantes, sino decisivos, por mas que los generales del Czar rehuyan en cuanto les es posible esto último.

Segun los periódicos ingleses, no es fácil que éste regrese á la capital de sus estados por ahora, en la cual se rechaza enérgicamente toda idea de mediacion diplomática extranjera en lo que tiene relacion con los asuntos de la guerra.

De Francia poco hay que decir por ahora. Quizás no pueda observar lo mismo á últimos de mes, tal es la efervescencia que reina en los ánimos, segun escriben de París, de Lyon y de Marsella; en cuyas capitales el elemento republicano se agita de una manera inusitada, dando por seguro el triunfo de sus candidatos en las próximas elecciones.

Ya han terminado en esta las ferias y fiestas de la Merced, durante las cuales los establecimientos todos de esta ciudad han aumentado sus ingresos notablemente. Ayer empezaron á desmontarse los adornos con que estaban engalanadas las calles más céntricas de la poblacion, y hoy se hace lo propio en la Rambla.

Ya que de fiestas me ocupo, debo observar á usted que la empresa del ferro-carril de Zaragoza á Barcelona y Pamplona ha fijado ya los carteles anunciando los billetes á precios reducidos para las fiestas del Pilar de Zaragoza, siendo aquellos de ida y vuelta, y espendiéndose á 190'40 reales en primera clase, 142'80 en segunda y 140'80 en tercera.

Anteayer tuvo lugar un acontecimiento de suma importancia para el porvenir del antiguo Principado. Me refiero á la inauguracion de la línea férrea de Gerona á Figueras, cuyo trayecto recorren ya los trenes en toda su estension (42 kilómetros). Segun la empresa constructora, á últimos del próximo febrero llegarán aquellos á Banyuls-sur-mer, en cuyo punto enlazarán con las líneas francesas.

La magnífica fragata brasileña, de guerra, «Vital d'Oliveira» que fondeó en este puerto la semana última, ha sido visitada estos dias por nuestras primeras autoridades y por algunos particulares, que han quedado complacidos de la amabilidad y finas atenciones de que han sido objeto por parte de los oficiales de dicho buque, el que será fácil visite esas aguas próximamente.

Continúa este mercado sin variacion en lo que le tengo dicho, y lo mismo pasa en valores públicos, cerrando hoy el 3 p^o de la Deuda interior á 12'32 1/2 y el de la Deuda exterior á 12'45.

Quedan á la carga para la Habana, haciendo escala en Puerto-Rico, los vapores «Puerto-Rico,» «Alfonso XII,» «Vidal-Sala» y «José Baró,» cuyos dias de salida son el 3, 24, 25 y 30 de este mes, respectivamente; y se anuncian el «Victoria» y el «Poitou,» el primero para Manila y el segundo para Buenos-Aires, debiendo zarpar aquel el día 5 y este el 17.—F. C. B.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Froilan obispo y San Plácido y compañeros mártires.

CULTOS.

Corte Eucarística.—La exposicion del Smo. Sacramento durante todo el mes de Octubre tendrá lugar en las Iglesias de esta Ciudad de 6 á 8 de la tarde.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de Belem en S. Francisco.

En la Parroquial de Sta. María, mañana á las 6 de la tarde se cantarán completas en honor de Nra. Sr. del Rosario. Domingo la fiesta de costumbre.

Indulgencia plenaria.

Santo de mañana.

S. Bruno, cf. y fundador.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 4.

De Cardiff en 27 dias corbeta Juanita Clar, Cap. D. José Caldés, con 15 trips. carbon y maquinaria.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Puerto-Mahon. Cap. D. Antonio Victori, con 23 trips. 65 ps. efs. y la corresp. Despachados el 5.

Para Argel con efs. Vapor Mahonés, Cap. D. José Pons, con 18 trips. y 44 ps.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 6.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 0 minutos de la mañana —Pónese á las 5 horas, y 35 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 5 y 17 minutos de la mañana. —Pónese á las 5 y 7 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 4.—5'30 t.

Mahon 5.—10'54 m.

En Palacio ha tenido lugar la recepcion con motivo de los dias del padre de S. M. el Rey.

Ha habido un descarrilamiento en Rusia pereciendo cuatrocientos prisioneros turcos.

Mouktar ha perdido la llave de la posicion del Asia.

Los rusos tratan de cortar el camino de Kars.

Interior, 12'45.

Exterior, 13'00.

Bonos, 70'00.

Madrid 4.—10'10 n.

Mahon 5.—10'55 m.

Han llegado á Cádiz 93 deportados recogidos del Singapo-re.

El Consejo de ministros ha aceptado la proposicion del Banco Hispano Colonial ampliando el empréstito de Cuba en cinco millones

de pesos.

El Sr. Elduayen ocupará un alto puesto del Estado.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

CONSUMOS.

Llegada ya la época de la matanza de cerdos, he acordado dictar las prevenciones siguientes:

1.º Los habitantes de Mahon y su radio que hayan de matar cerdos darán aviso á la Administracion del Impuesto de Consumos con tres dias de anticipacion en el local que aquella tiene destinado al efecto en el «Anden de levante» frente al fondeadero de los vapores-correos, donde dejarán nota de su nombre y apellido, calle donde viven y número de la casa que habitan.

2.º Los que habitan en el extraradio, para verificar dicha matanza, deberán dar el aviso á que se refiere la prescripcion anterior, con ocho dias de anticipacion, sujetándose en lo demás á lo que en la misma se establece.

3.º Apreciado el peso del cerdo por el encargado que al efecto tiene la Administracion de Consumos, pagarán los dueños á dicho comisionado, en el acto lo que por derecho corresponda con arreglo á las tarifas vigentes siempre que se conformen con el peso que él les hubiere señalado. Si no hubiere conformidad, se procederá á pesar el cerdo por el encargado, con intervencion del dueño del mismo, quien despues de hecho abonará lo que corresponda.

4.º Si pagado el derecho que por consumo corresponda á un cerdo, muriera este, se devolverá por la Administracion del impuesto lo que por este concepto hubiesen percibido, tan luego se justifique por el dueño en debida forma que dicha muerte fué casual.

5.º Los que contravinieren las disposiciones que preceden, á mas de pagar el doble derecho satisfarán tambien la multa que con arreglo á las ordenanzas vigentes corresponda.—Lo que he dispuesto hacer público por medio de este periódico para que llegue á noticia de los interesados.—Mahon 5 de Octubre de 1877.—El Baron de las Arenas.

Alcaldia de Mahon.

CONSUMOS.

Disponiéndose por el art.º 39 de la Ley de Presupuestos vigente que el impuesto de consumos puede hacerse estensivo, entre otras especies, á la cera estearina en rama y labradas, como tambien á las algarrobas, el Ayuntamiento de mi presidencia en sesion del 25 del próximo pasado Setiembre acordó gravar dichas especies, cobrándose el máximun de tarifa y recargos por la base 5.ª que corresponde á esta poblacion, cuya tarifa es la que va inserta en el Boletin Oficial de esta Provincia, N.º 1265 (extraordinario) y se espresa á continuacion.

Cera en rama ó manufacturada. — 100 kilógramos, 19 pesetas. — Estearina id. id., 100 kilgs. 16 ptas. 84 cénts. — Algarrobas, 100 kilgs. 0'15 ptas.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento, advirtiendo que D. Jaime Marqués Subirats Administrador de los derechos de consumos queda tambien encargado de la recaudacion de los derechos de las especies adicionadas, lo que tendrá lugar en el almacén situado en el Anden de Poniente N.º 3, accesorio, frente al fondeadero de los vapores correos, recomendando al propio tiempo á los

contribuyentes procuren ser puntuales en el pago de lo que les corresponda satisfacer, no dando motivo á que esta Alcaldía se vea en el caso de tomar medidas coercitivas contra los morosos y muy particularmente contra los que defraudaren de cualquier manera los intereses del Ayuntamiento.—Mahon 4 Octubre de 1877.—El Baron de las Arenas.

Buñuelos.

De muy buena calidad se encontrarán todos los domingos y dias festivos en el horno nuevo de la Arraval núm. 115.

AVISO

Los conductores de coches de Alayor á Mahon y vice-versa hacen presente al público que todo pasajero que conduzcan pagará 3 reales vn. de ida y 5 reales vn. ida y vuelta.

Pianino.

En la calle de Gracia núm. 28 hay uno para alquilar.

MÁQUINAS

para coser de la compañía fábril SINGER.

En la calle Nueva número 37 se venden y alquilan á precios económicos.

CADA COSA Á SU TIEMPO.

Buñuelos

al estilo de Palma los habrá los domingos y dias festivos en casa de Sr. Miguel calle de la Plana n.º 19.

En el horno de la calle del Arraval n.º 78 esquina á la de los Frailes los habrá los domingos y dias festivos de superior calidad.

De ensaimada se encontrarán los domingos y dias festivos. Cos de Gracia n.º 95.

Los hay para vender de superior calidad los sábados, domingos y dias festivos en la calle de la Concepcion sin n.º al lado del Casino Recreo.

Los habrá los domingos y dias festivos en la calle del Arraval número 139 á 15 céntimos libra.

Para vender.

Lo están dos casas de la calle Cos de Gracia números 121-123 y 125.

Y otra de la calle del Castillo números 149-151. Darán razon, Deyá 2.

Lo están las casas número 9 de la calle Portal de Mar y número 6 de la calle del Comercio.

Informarán en el número 9 de la Plaza de la Constitucion.

LA DOCTRINA CRISTIANA

DEL PADRE RIPALDA

de la Compañía de Jesus.

Se encontrarán de venta en CASTELLANO y en MENORQUIN, calle del Bastion núm. 39, imprenta, Mahon.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.